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[ESPAÑOL]	

18:45h	–	30/04/2017	

Rueda	de	prensa:	Rafael	Nadal	(Esp)	
“Hoy	 he	 jugado	 bien,	 he	 hecho	muy	 buen	 partido.	 No	 puedo	 decir	 si	 es	 uno	 de	 los	
mejores	partidos	que	he	jugado	últimamente	porque	llevo	un	año	en	el	que	he	jugado	
partidos	muy	buenos.	Thiem	es	un	 rival	de	máximo	nivel	que	aspira	a	ganar	 torneos	
grandes	en	esta	superficie	y	era	un	partido	importante	para	mí	para	demostrarme	a	mí	
mismo	que	estaba	preparado	para	dar	este	salto	de	calidad.	Está	claro	que	llevo	días	y	
mes	que	estoy	haciendo	las	cosas	bien	y	me	sentía	capaz.	Tengo	una	buena	sensación	
pero	una	cosa	es	sentirlo	y	luego	hacerlo,	pero	lo	importante	es	que	lo	he	hecho”.	

“Creo	que	es	un	 torneo	histórico	y	un	 torneo	que	 tiene	 tanta	historia	poder	ganar	y	
escribir	10	veces	tu	nombre	en	la	placa	del	trofeo	es	una	sensación	difícil	de	explicar	y	
de	describir.	Esto	se	consigue	con	el	trabajo	diario	de	muchos	años	y	seguro	que	si	lo	
he	hecho	yo	vendrá	alguien	a	igualarlo	o	superarlo	pero	eso	es	algo	difícil	de	hacer.	Se	
hace	 desde	 diferentes	 cosas	 que	 se	 te	 tienen	 que	 unir	 como	 la	 suerte	 o	 el	 trabajo	
diario”.	

“Con	 lo	que	estoy	más	contento	sin	duda	es	con	 la	victoria.	Esto	es	 lo	que	queda	en	
estas	alturas	de	la	carrera		son	victorias	y	momentos	especiales.	Evidentemente	ganar	
10	 títulos	en	Monte	Carlo	 y	10	en	Barcelona	es	muy	especial	 y	muy	difícil	 de	hacer.	
Después,	a	nivel	de	 juego	el	primer	partido	no	 lo	 jugué	bastante	bien,	el	 segundo	 lo	
jugué	bastante	bien	contra	Anderson,	contra	Chung	a	partir	del	3-2	creo	que	también	
hice	 un	 buen	 partido.	 Y	 hoy	 queda	 el	 partido	 más	 exigente	 de	 todo	 el	 torneo	 sin	
ninguna	duda.	Thiem	es	un	jugador	de	máximo	nivel	sobre	esta	superficie	y	aquí	sí	que	
he	conseguido	dar	el	nivel	que	necesitaba	y	estoy	muy	feliz.	Ganar	a	Thiem	en	una	final	
y	de	la	manera	que	lo	he	hecho	es	un	motivo	para	estar	satisfecho”.		

“Todo	es	un	estado	de	confianza,	a	parte	de	que	la	volea	ya	llevo	tiempo	que	la	trabajo	
bien,	 creo	 que	 llevo	 años	 mejorando	 la	 volea,	 el	 revés	 cortado	 también	 lo	 he	 ido	
mejorando	 con	 los	 años.	 Pero	 en	 general	 ha	 sido	 un	 partido	 completo,	 con	 una	
intensidad	alta,	el	drive	lo	he	picado	muy	bien,	con	el	revés	lo	he	hecho	bien	pero	ya	
llevo	mucho	tiempo	jugándolo	bien.	 	Sí	que	la	derecha	es	una	cosa	estos	últimos	dos	
años	 creo	 que	 había	 perdido	 un	 poco	 y	 ya	 he	 dicho	 antes	 que	 al	 principio	 de	 la	
temporada	 para	 mí	 uno	 de	 los	 objetivos	 principales	 era	 recuperar	 la	 derecha	 y	



	
	

	

recuperar	 la	 sensación	 de	 cuando	 pico	mejor	 la	 derecha	 domino	 el	 punto	 y	 que	 lo	
cierro,	para	bueno	o	para	malo.	Estoy	muy	satisfecho	en	general.	La	concentración	que	
he	mantenido	todo	el	rato	y	con	mi	servicio	creo	que	solo	he	tenido	un	break	point	en	
el	primer	juego	de	partido.	He	jugado	muy	valiente,	he	subido	a	la	red	y	he	hecho	una	
buena	volea.	Muy	contento	porque	hoy	con	el	saque	he	sufrido	muy	poco”.	

“Siempre	 se	habla	 de	 la	mente	 y	 el	 físico	 y	 al	 final	 lo	 que	 te	 hace	 ganar	 es	 el	 tenis.	
Todos	los	jugadores	golpean	muy	fuerte	la	pelota.	Thiem	es	un	jugador	que	es	bueno,	
El	año	pasado	ya	estaba	entre	los	8	mejores	del	mundo,	lleva	una	muy	buena	dinámica	
para	terminar	entre	los	8	otra	vez	y	tiene	un	impacto	de	bola	muy	potente.	Sin	ninguna	
duda,	 es	 uno	 de	 los	 candidatos	 a	 ganar	 los	 torneos	 en	 tierra	 de	 este	 año	 y	 los	 que	
vienen”.	

“La	 verdad	 es	 que	 ahora	 mismo	 no	 me	 planteo	 ser	 el	 favorito	 en	 Roland	 Garros.	
Evidentemente	 cuando	 tú	 haces	 torneos	 de	 categoría	 como	 el	 de	 Barcelona	 quiere	
decir	que	estás	en	un	buen	momento	y	que	estás	haciendo	 las	cosas	muy	bien.	Pero	
faltan	 dos	 torneos	 por	 delante	 que	 para	 mí	 son	 muy	 importantes,	 en	 Madrid	 que	
también	es	jugar	en	casa	otra	vez	y	dónde	me	espera	una	semana	muy	importante	y	en	
la	que	espero	estar	preparado	para	competir	allá.	Luego	está	Roma	que	es	un	torneo	
en	el	que	he	tenido	mucho	éxito	en	el	pasado,	lo	he	ganado	7	veces.	Son	dos	torneos	
vitales,	igual	que	los	dos	primeros.	No	me	planteo	París,	lo	que	quiero	es	pensar	en	lo	
que	 he	 conseguido	 que	 es	mucho,	 de	 ganar	 dos	 torneos	 seguidos	 como	 son	Monte	
Carlo	 y	 Barcelona.	 Para	mí	 tiene	 un	 significado	 y	mucha	 importancia.	 Tengo	mucha	
confianza	en	mí,	y	ahora	mismo	estoy	en	una	buena	posición	del	ranking,	y	ahora	viene	
Madrid	 y	 he	 de	 estar	 preparado	 para	 competir	 allá,	 que	 es	 el	máximo	 objetivo	 que	
tengo	ahora	mismo”.	

“Queda	 más	 de	 una	 semana	 para	 Madrid.	 Iré	 el	 jueves	 pero	 estos	 momentos	 son	
momentos	para	disfrutar.	Mañana	i	pasado	mañana	desapareceré.	Me	iré	al	mar,	que	
es	 una	 de	mis	 pasiones.	 Iré	 dos	 días	 y	 estaré	 desconectado	 prácticamente	 sin	 tocar	
tierra,	estando	tranquilo	y	disfrutando	del	momento.	Ya	lo	hice	después	de	Miami.	Se	
ha	 hecho	 un	 esfuerzo	 importante	 estas	 dos	 semanas	 pero	 creo	 que	 no	 han	 sido	
semanas	 de	mucho	 desgasto	 físico	 así	 que	 también	 es	 algo	 positivo.	 Estoy	 contento	
con	todo	y	ahora	toca	recuperar	bien	y	enseguida	ponerme	a	trabajar	otra	vez”.	

“No	 soy	 de	 ponerme	 notas	 ni	 nada	 de	 estoy.	 Soy	 consciente	 de	 que	 han	 sido	 dos	
semanas	muy	positivas	y	hoy	he	jugado	a	un	nivel	muy	alto,	que	este	es	el	camino	que	
necesito	 para	 aspirar	 a	 las	 máximas	 cosas	 y	 que	 siempre	 hay	 cosas	 para	 seguir	
mejorando.	Y	eso	es	la	ilusión	diaria,	la	ilusión	para	mantener	las	cosas	que	uno	hace	
bien	y	mejorar	las	que	se	pueden	hacer	mejor.	Contento	por	todo,	porque	hoy	ha	sido	



	
	

	

el	 día	 que	 necesitaba	 jugar	 mejor	 y	 ha	 sido	 el	 día	 que	 he	 jugado	 mejor.	 Eso	 es	
confianza	y	seguridad	en	uno	mismo”.	

“Recuerdo	todas	 las	victorias.	Cada	evento	que	se	consigue	de	este	nivel	es	único.	El	
primero	 siempre	es	el	primero	pero	a	partir	de	ahí	 cada	victoria	es	única	y	 si	 te	 soy	
sincero,	cada	vez	que	he	ganado	he	pensado	que	a	lo	mejor	es	la	última,	así	que	uno	
nunca	sabe	cuando	es	la	última.	Cada	vez	la	lógica	dice	que	hay	menos	opciones	para	
conseguirlo	 pero	 eso	 no	 quita	 que	 todos	 en	 su	 momento	 hayan	 tenido	 un	 valor	
importante	para	mí.	Llegar	a	10	siempre	es	una	cifra	especial	y	muy	difícil	de	llegar.”	

“Que	llego	bien	a	Madrid	está	claro.	Lo	que	pasa	es	que	falta	una	semana	y	un	poco	
más	para	empezar	y	el	año	pasado	también	llegaba	después	de	ganar	en	Monte	Carlo	y	
aquí.	Uno	piensa	 siempre	con	 la	 tranquilidad	y	humildad	de	 saber	que	 las	 cosas	van	
por	muy	buen	camino	pero	que	también	se	tuercen	rápidamente	y	esto	es	el	deporte.	
También	esta	es	la	gracia	y	la	grandeza	del	deporte	que	no	son	las	matemáticas	que	las	
cosas	 van	 sucediendo	 y	 hay	 que	 aceptarlas.	 Evidentemente,	 estoy	 en	 un	 momento	
importante	para	mí	y	lo	que	seguro	es	que	he	ganado	Monte	Carlo	y	Barcelona	y	que	
esto	ya	lo	tengo.	Ahora,	Madrid	es	un	evento	muy	importante	para	mí,	otro	evento	en	
tierra	 batida	 y	 un	 sitio	 donde	 la	 gente	 siempre	 me	 apoya	 mucho.	 Me	 siento	 con	
energía	e	ilusión	de	competir	ahí	y	puede	ser	otra	semana	importante	si	hago	las	cosas	
bien	hechas	antes	de	empezar	el	torneo”.	

“Esta	semana	he	conseguido	algo	muy	importante	esta	semana.	Si	Federer	no	juega	en	
Madrid	 y	 Roma	pues	 he	mantenido	 el	 número	 cinco	 en	 estos	 torneos,	 por	 lo	 tanto,	
estaré	entre	los	cuatro	primeros	de	estos	torneos,	que	es	muy	importante	y	se	lo	que	
he	de	hacer	para	 llegar	a	número	4	que	es	ganar	uno	de	 los	dos	torneos.	Para	tener	
más	buenas	opciones	en	París	uno	no	necesita	estar	entre	los	cuatro	primeros	sino	que	
lo	 que	 he	 de	 hacer	 es	 jugar	mi	máximo	 nivel,	 es	 igual	 si	 estoy	 en	 el	 4,	 5,	 6	 o	 7	 del	
ranking.	Dicho	esto,	soy	consciente	que	haber	ganado	en	Monte	Carlo	y	aquí	pues	no	
quiero	asegurar	el	100%,	pero	sí	que	casi,	si	no	pasa	nada	extraño	ya	me	he	asegurado	
estar	en	el	Masters	de	 final	de	año,	para	mí	eso	 siempre	es	un	objetivo	 importante,	
estoy	en	una	posición	muy	buena,	estoy	segunda	para	el	punto	del	primero,	tengo	una	
ventaja	 más	 o	 menos	 importante.	 Esto	 da	 confianza.	 Quedan	 3	 torneos	más	 en	mi	
superficie	favorita	y	eso	se	ha	de	aprovechar”.	

“Para	mí	es	vital	que	haya	cambios	en	la	ATP	.	Para	mí,	el	modelo	1000,	500,	250,	a	mi	
modo	de	entenderlo	no	funciona.	A	ver,	sí	que	funciona	porque	el	tenis	ha	subido	en	
premios,	 en	 popularidad.	 Ha	 subido	 en	 muchas	 cosas	 que	 evidentemente	 ha	
evolucionado,	pero	lo	que	lo	hace	funcionar	es	el	espectáculo	que	dan	los	torneos	y	los	
jugadores.	No	me	parece	lógico	que	haya	categorías	cerradas	y	no	se	puedan	superar.	



	
	

	

No	 tiene	 sentido	 que	 un	 evento	 que	 quiera	 subir	 de	 categoría	 porque	 quiere	 poner	
más	dinero,	porque	tiene	mejores	 jugadores	en	el	cuadro,	pues….	No	puede	ser	que	
valga	 lo	mismo	ganar	un	250	sin	ningún	 jugador	 top	10,	que	ganar	un	 torneo	donde	
hay	jugadores	top	10.	No	puede	ser	lo	mismo	ganar	un	torneo	como	Doha	que	es	un	
250,	donde	su	Price	money	es	mayor	a	un	millón	que	uno	que	su	premio	en	dinero	es	
de	 500.	 Tiene	 poco	 sentido,	 y	 a	 los	 torneos	 les	 das	 poco	 margen	 para	 subir	 de	
categoría.	A	mí	no	me	parece	 justo.	Creo	que	si	 la	gente	quiere	más	se	 les	tiene	que	
poder	ofrecer	más.	Y	creo	que	esto	es	lo	que	está	buscando	esta	nueva	categoría,	que	
la	 gente	 que	 quiera	 subir	 de	 categoría	 y	 tenga	 capacidad	 para	 hacerlo	 se	 le	 haga	 el	
trato	que	se	merece,	cosa	que	creo	que	a	día	de	hoy	no	se	les	está	dando”.		

	

	

[CATALÀ]	

18:45h	–	30/04/2017	

Roda	de	premsa:	Rafael	Nadal	(Esp)	
“Avui	he	jugat	bé,	he	fet	molt	bon	partit.	No	puc	dir	si	és	un	dels	millors	que	he	jugat	
últimament,	perquè	des	del	començament	d’any	he	fet	molt	bons	partits.	Thiem	és	un	
rival	 de	màxim	nivell,	 un	 dels	 rivals	 que	 aspira	 a	 guanyar	 grans	 tornejos	 en	 aquesta	
superfície,	 crec	 que	 arribarà	 lluny.	 Era	 un	 partit	 important	 per	mi	 i	 demostrar	 a	mi	
mateix	 que	 estava	 preparat	 per	 fer	 aquest	 salt	 de	 qualitat.	 Em	 sentia	 preparat	 per	
donar	aquest	pas.	Una	cosa	és	sentir-ho	i	l’altre	fer-ho,	lo	important	és	que	ho	he	fet”.	

“És	un	torneig	històric.	I	en	un	torneig	que	té	tanta	història	poder	guanyar	10	vegades	,	
i	 escriure	 10	 vegades	 el	 teu	nom	a	 la	 placa	del	 trofeu	és	una	 cosa	difícil	 d’explicar	 i	
difícil	de	descriure	la	sensació.	Segur	que	si	jo	ho	he	fet	podrà	venir	algú	a	igualar-ho		o	
superar-ho,	però	és	difícil	de	fer.	Això	es	fa	des	del	treball	diari	de	molts	anys	i	s’han	de	
unir	altres	coses	com	la	sort	i	d’altres	coses”.	

“Amb	el	que	estic	més	content	al	final	és	de	la	victòria,	al	final	això	és	el	que	queda	a	
aquestes	 altures	 de	 la	meva	 carrera	 són	 victòries	 i	moments	 especials.	 Evidentment	
guanyar	 10	 títols	 a	Monte-Carlo	 i	 10	 a	 Barcelona,	 doncs	 és	 quelcom	molt	 especial	 i	
molt	difícil	de	fer.	Després,	a	nivell	de	joc	el	primer	partit	no	el	vaig	jugar	massa	bé,	el	
segon	el	vaig	jugar	bastant	bé	contra	Anderson,	contra	Chung	a	partir	del	3-2	crec	que	
també	vaig	fer	un	bon	partit.	I	avui	queda	el	partit	més	exigent	de	tot	el	torneig	sense	
cap	dubte.	Thiem	és	un	jugador	de	màxim	nivell	sobre	aquesta	superfície	i	aquí	si	que	



	
	

	

he	aconseguit	donar	el	nivell	que	necessitava	i	estic	molt	feliç.	Guanyar	a	Thiem	a	una	
final	i	de	la	manera	que	ho	he	fet	és	motiu	per	estar	satisfet”.	

“Tot	és	un	estat	de	confiança,	a	part	que	 la	voleia	 ja	porto	temps	que	 la	treballo	bé,	
crec	que	porto	anys	millorant	la	voleia	i	el	revés	tallat	també	l’he	anata	millorant	amb	
els	anys.	Però	en	general	ha	sigut	un	partit	complet,	amb	una	intensitat	alta,	al	drive	
l’he	picat	molt	be,	amb	el	revés	ho	he	fet	bé	però	ja	porto	molt	temps	jugant-lo	bé.	Si	
que	la	dreta	és	una	cosa	aquests	últims	dos	anys	crec	que	havia	perdut	una	mica	i	ja	he	
dit	 abans	 que	 al	 principi	 de	 la	 temporada	 per	 mi	 un	 dels	 objectius	 principals	 era	
recuperar	la	dreta	i	recuperar	la	sensació	de	quan	pico	la	millor	dreta	domino	el	punt	i	
que	el	tanco,	per	bo	o	per	dolent.	Estic	molt	satisfet.	Després	la	concentració	que	he	
mantingut	tota	l’estona	amb	el	meu	servei	crec	que	només	he	tingut	un	punt	de	break	
al	 primer	 joc	 del	 partit.	 He	 jugat	molt	 valent,	 he	 pujat	 a	 la	 xarxa	 i	 he	 fet	 una	 bona	
voleia.	Molt	content	perquè	avui	amb	el	servei	he	patit	molt	poc	avui”.	

“Sempre	es	parla	de	la	ment	i	del	físic	 	 i	al	final	el	que	et	fa	guanyar	és	el	tennis	i	dit	
això,	doncs	si,	tots	els	jugadors	colpegen	molt	fort	la	pilota.	Thiem	és	un	jugador	molt	
bo	 i	 l’any	passat	 ja	 estava	entre	un	dels	 8	millors	 jugadors	del	món,	porta	una	molt	
bona	dinàmica	per	acabar	entre	els	8	millors	una	altra	vegada	i	té	un	impacte	de	pilota	
molt	potent.	És	un	dels	candidats	a	guanyar	els	tornejos	de	terra	batuda	d’aquest	any	i	
els	que	venen”.	

“La	 veritat	 és	 que	 ara	 mateix	 no	 m’ho	 plantejo	 ni	 m’importa	 molt	 se	 el	 preferit	 a	
Roland	Garros.	Evidentment	quan	 tu	guanyes	dos	 tornejos	de	 la	categoria	com	el	de	
Barcelona	vol	dir	que	està	a	un	bon	moment	i	que	està	jugant	molt	bé.	Però	falten	dos	
tornejos	per	endavant	que	per	mi	són	molt	 important,	Madrid	que	es	 juga	a	casa	un	
altre	cop	i	per	mi	és	sempre	una	setmana	molt	important	i	espero	competir	bé	allà.	I	
després	Roma,	un	altre	torneig	que	he	tingut	molt	d’èxit	en	el	passat,	 l’he	guanyat	7	
vegades.	Son	dos	tornejos	vitals,	igual	que	els	dos	primers.	No	em	plantejo	Paris,	el	que	
vull	és	pensar	el	que	s’ha	aconseguit	que	és	molt,	de	guanyar	dues	setmanes	seguides	
dos	 tornejos	 com	 són	 Monte-Carlo	 i	 Barcelona.	 Per	 mi	 té	 un	 significat	 i	 molta	
importància.	 Tinc	 molta	 confiança	 en	 mi,	 i	 ara	 mateix	 estic	 a	 una	 bona	 posició	 del	
rànquing,	 i	 ara	 ve	Madrid	 i	 he	 d’estar	 preparat	 per	 competir	 allà,	 que	 és	 el	 màxim	
objectiu	que	tinc	ara	mateix”.	

“Queda	més	d’una	setmana	per	Madrid,	aniré	dijous	però	ara	és	el	moment	de	gaudir.	
Demà	i	demà	passat	descansaré,	és	més,	desapareixeré.	Aniré	al	mar	que	és	una	de	les	
meves	passions.	I	estaré	allà	desconnectant	una	mica.	Ja	ho	vaig	fer	després	de	Miami	i	
em	 passaré	 els	 dies	 pràcticament	 sense	 tocar	 terra	 i	 estant	 tranquil	 i	 gaudint	 del	
moment.	S’ha	fet	un	esforç	important	aquestes	dues	setmanes,	crec	que	no	han	estat	



	
	

	

dues	 setmana	 de	molt	 desgast	 físic	 així	 que	 també	 és	 una	 cosa	 positiva.	 En	 general	
estic	molt	content	de	tot,	ara	toca	recuperar-me	bé	i	tornar-me	a	posar	a	treballar	un	
altre	cop”.	

“No	 sóc	 mai	 de	 posar-me	 notes,	 sóc	 conscient	 que	 han	 estat	 dues	 setmanes	 molt	
positives	i	avui	he	jugat	a	un	nivell	molt	alt,	que	aquest	és	el	camí	que	necessito	seguir	
per	poder	aspirar	a	les	màximes	coses	i	que	sempre	hi	ha	coses	per	seguir	millorant.	I	
això	és	la	meva	il·lusió	diària,	la	il·lusió	per	mantenir	les	coses	que	van	bé	i	millorar	les	
que	es	poden	fer	millor.	Content	per	tot,	i	content	perquè	el	dia	que	necessitava	jugar	
millor,	he	jugat	millor”.	

“Totes	 les	 10	 victòries	 són	 importants,	 cada	 esdeveniment	 que	 s’aconsegueix	 en	
aquest	nivell	es	únic.	Si	et	sóc	sincer,	cada	vegada	que	he	guanyat	he	pensat	una	cosa	
millor	 a	 la	 última.	 Així	 que	 s’ha	 de	 valorar	 i	 gaudir.	 Un	 mai	 sap	 quan	 és	 la	 última.	
Evidentment	cada	vegada	la	lògica	diu	que	hi	ha	menys	opcions	a	aconseguir-ho	però	
això	no	treu	que	tots	en	el	seu	moment	hagin	tingut	un	valor	molt	important	per	mi.	I	
arribar	a	10	sempre	és	una	xifra	molt	especial”.	

“Que	 arribo	 bé	 a	 Madrid	 està	 clar.	 Falta	 més	 d’una	 setmana	 per	 començar.	 L’any	
passat	també	arribava	a	Madrid	després	de	guanyar	a	Monte-Carlo	i	aquí.	Arribaré	bé	a	
Madrid.	Sempre	amb	els	peus	a	terra,	amb	tranquil·litat	i	la	humilitat	de	saber	que	les	
coses	van	per	bon	camí	però	que	 també	es	 torcen	 ràpidament,	 i	 això	és	 l’esport	 i	 la	
gràcia	i	 la	grandesa	de	l’esport,	que	no	són	matemàtiques,	 les	coses	van	passant	i	un	
ha	d’acceptar	les	coses		com	venen.	Evidentment	és	un	moment	important	per	mi.	I	el	
que	és	segur	és	que	he	guanyat	Monte-Carlo	i	Barcelona,	i	això	ja	ho	tinc.	Per	mi	té	un	
significat	molt	 especial.	 Ara	Madrid	 es	 un	 esdeveniment	molt	 important	 per	mi,	 un	
altre	esdeveniment	a	 terra	batuda	 i	un	 lloc	on	 la	gent	 sempre	m’ha	ajudat	molt,	em	
sento	amb	energia	i	amb	molta	il·lusió	de	tornar	a	competir	allà.	Pot	ser	una	setmana	
molt	important		si	les	faig	les	coses	ben	fetes	abans	de	començar	el	torneig”.	

“Aquesta	setmana	he	aconseguit	una	cosa	molt	important.	Si	Federer	no	juga	a	Madrid	
i	Roma,	doncs	he	mantingut	el	numero	5	en	aquests	tornejos,	per	tant,	estaré	entre	els	
4	primers	d’aquests	tornejos,	que	és	molt	important	i	se	el	que	he	de	fer	per	arribar	al	
número	4,	que	és	guanyar	un	torneig	del	2.	Per	tenir	més	bones	opcions	a	París	un	no	
necessita	estar	entre	els	quatre	primers	sinó	que	el	que	he	de	fer	és	jugar	meu	màxim	
nivell,	 es	 igual	 si	 estic	al	4,	5,	6	o	7	del	 rànquing.	Dit	 això,	 sóc	 conscient	que	havent	
guanyat	a	Monte-Carlo	 i	aquí	doncs	no	vull	assegurar	el	100%,	però	si	que	casi,	si	no	
passa	 res	 estrany	 ja	m’he	 assegurat	 estar	 en	 el	Màsters	 de	 final	 d’any,	 per	mi	 això	
sempre	és	un	objectiu	molt	important		i	a	dia	d’avui,	amb	pocs	mesos	de	competició	ja	
està	aconseguit.	Això	és	un	fet	important,	estic	a	una	posició	molt	bona,	estic	segona	



	
	

	

pel	punt	del	primer,	tinc	una	avantatge	més	o	menys	important.	Això	dóna	confiança.	
Queden	 3	 tornejos	 mes	 a	 la	 meva	 superfície	 preferida.	 I	 s’ha	 d’aprofitar	 i	 s’ha	 de	
lluitar”.	

“Per	mi	és	vital	que	hi	hagi	 canvis	a	 la	ATP.	Per	mi	el	model	1000,	500,	250,	al	meu	
mode	d’entendre	no	 funciona.	A	veure,	sí	que	 funciona	perquè	el	 tennis	ha	pujat	en	
premis,	 en	 popularitat,	 ha	 pujat	 en	 moltes	 coses	 que	 evidentment	 ha	 evolucionat,		
però	el	que	ho	fa	funcionar	és	l’espectacle	que	donen	els	tornejos	i	els	jugadors.	No	em	
sembla	lògic	que	hi	hagi	categories	tancades	i	no	es	puguin	superar.	No	te	sentit	que	
un	esdeveniment	que	vulgui	pujar	de	categoria	perquè	vol	posar	més	diners,	perquè	té	
millors	jugadors	en	el	quadre,	doncs...	no	pot	ser	que	valgui	el	mateix	guanyar	un	250	
sense	cap	jugador	top10,	que	guanyar	un	torneig	on	hi	ha	jugadors	top10.	No	pot	ser	el	
mateix	 guanyar	 un	 torneig	 com	 Doha	 que	 és	 un	 250	 on	 el	 seu	 premi	 en	 diners	 és	
superior	a	un	milió	que	un	que	el	seu	premi	en	diners	és	de	500.	Té	poc	sentit,	i	en	els	
tornejos	els	hi	dones	poc	marge	de	pujar	de	categoria.	A	mi	no	sembla	just.	Crec	que	la	
gent	 que	 vol	 més	 se’ls	 hi	 ha	 de	 poder	 oferir	 més.	 I	 crec	 que	 això	 és	 el	 que	 s’està	
buscant	amb	aquesta	nova	categoria,	que	la	gent	que	vulgui	pujar	de	categoria	i	tingui	
la	capacitat	per	fer-ho	se	li	faci	el	tracte	que	es	mereix,	cosa	que	crec	que	a	dia	d’avui	
no	se’ls	hi	està	donant”.	

		

[ENGLISH]	

18:45h	–	27/04/2017	

Press	Conference:	Rafael	Nadal	(Esp)	
“I	played	a	great	match	 today,	 I	 felt	 great.	 I	 can’t	 say	 if	 it’s	one	of	my	best	matches	
because	I’ve	been	working	very	hard	and	playing	very	well	since	the	beginning	of	the	
season.	Thiem	was	a	very	tough	opponent,	he	will	achieve	great	things	in	the	future.	It	
was	 a	 very	 important	match	 for	me	 and	 it’s	 showed	 the	 improvements	 I	 have	 been	
making.	 I	didn’t	play	well	yesterday	but	 I’ve	been	doing	things	 right	 for	 the	past	 few	
days	and	months	and	I’m	delighted	with	this	win.”		

“This	is	a	historic	tournament.	Words	can’t	describe	how	I	feel	after	winning	ten	titles	
here,	I	have	been	working	extremely	hard	for	many	years	to	be	where	I	am	right	now.	
There	are	many	things	that	made	this	victory	possible,	especially	hard	work	and	luck.”		

“What	counts	the	most	to	me	right	now	is	this	victory.	At	this	point	in	my	career	I	can	
only	 hope	 for	 victories	 and	 other	 special	 moments.	 10	 titles	 in	 Monte	 Carlo	 and	
Barcelona	is	obviously	a	very	important	figure	for	me.	In	terms	of	my	level,	I	didn’t	play	



	
	

	

well	yesterday,	I	did	a	very	solid	match	against	Anderson,	played	well	at	times	against	
Chung	yesterday	and	today	 I	had	 to	 face	my	most	difficult	match	of	 the	 tournament	
and	I’m	happy	I	was	up	to	the	task.	Beating	Thiem	in	a	final	is	very	special	for	me.”		

“I	 feel	 confident	 right	 now,	 which	 is	 crucial.	 I	 have	 worked	 on	 my	 volley	 and	 my	
backhand,	 and	 I	 think	 they’ve	 improved.	 I	 played	 a	 very	 solid	match,	 I	 was	 able	 to	
dominated	with	my	drive	and	had	a	good	backhand.	My	drive	got	worse	the	last	couple	
of	 years	 and	 my	 goal	 this	 year	 was	 to	 improve	 it.	 I’m	 very	 satisfied	 with	 my	 drive	
today.”	

“The	most	 important	 thing	 is	 your	 tennis,	more	 than	 your	mental	 or	 physical	 state.	
Overall,	the	younger	players	hit	the	ball	with	a	lot	of	strength,	Thiem	is	incredible	and	
he	is	doing	everything	right	to	be	in	the	top-8	this	year.	He	is	a	clear	candidate	to	win	
every	important	tournament	on	clay	and	every	other	surface.”		

“Right	 now	 I’m	 not	 thinking	 about	 Rolland	 Garros.	 When	 you	 win	 two	 important	
tournaments	like	Monte	Carlo	and	Barcelona	it’s	a	sign	you	are	doing	things	right	but	
there	are	still	 two	more	 tournaments	 to	go,	Madrid	and	Rome,	which	are	crucial	 for	
me.	I’m	not	thinking	about	Paris,	right	now	it’s	the	time	to	be	happy	about	what	I’ve	
achieved	 these	 past	 two	 weeks.	 I	 feel	 very	 confident	 but	 I	 have	 to	 get	 ready	 for	
Madrid.”		

“There’s	still	more	than	a	week	to	go	before	Madrid.	Right	now	I	just	want	to	enjoy	this	
moment,	 I’ll	 rest	 for	 a	 couple	 for	 days,	 which	 is	 something	 I	 did	 after	 Miami.	 I’ve	
worked	very	hard	for	the	past	two	weeks	but	I	feel	physically	well.	I’ll	try	to	relax	and	
get	back	to	work	as	soon	as	possible.”		

“I	 don’t	 like	 to	 rate	 myself.	 I’m	 aware	 that	 these	 past	 two	 weeks	 have	 been	 very	
positive,	 I	 played	 at	 a	 very	 high	 level	 today	 which	 is	 what	 I	 need.	 You	 can	 always	
improve,	keep	doing	what	you’re	doing	right	and	change	what	needs	to	be	better.	I’m	
happy	to	have	played	my	best	tennis	the	day	I	had	to.”		

“Every	victory	in	this	tournament	has	been	important.	Winning	a	tournament	like	this	
one	is	special	and	every	victory	 is	unique.	Every	time	I’ve	won	I’ve	thought	to	myself	
that	 it	could	be	the	last.	You	never	know	if	that’s	going	to	be	all.	The	older	I	get,	the	
more	difficult	it	becomes	to	win	titles	like	these	but	that	doesn’t	mean	the	victories	I	
clinched	when	 I	was	 younger	 are	 not	 important	 for	me.	Winning	 ten	 titles	 is	 a	 very	
special	and	unique	figure.”		

“I’ll	get	to	Madrid	at	a	very	good	level	but	there	is	still	one	more	week	to	go	and	I	have	
to	do	my	homework.	Last	year	I	also	won	Monte	Carlo	and	Barcelona	but	I	got	injured	
when	I	got	to	Madrid	and	things	became	very	difficult	for	me.	I	need	to	stay	humble,	



	
	

	

with	my	feet	on	the	ground.	Tennis	 is	not	math,	you	never	know	what	comes	ahead	
and	you	can	only	accept	it.	I’m	very	happy	for	what	I’ve	been	able	to	achieve.	Madrid	is	
very	important	for	me,	it’s	a	home	crowd	and	it’s	clay.	I	feel	very	energetic	and	if	I	do	
things	right	I	think	I	can	play	a	very	solid	tournament.”		

“To	be	number	four	you	need	to	win	one	of	the	next	two	tournaments,	which	means	I	
have	 to	 do	 my	 best	 and	 give	 100%.	 After	 winning	 Monte	 Carlo	 and	 Barcelona	 I’ve	
almost	secured	being	at	the	Masters	this	year,	which	is	very	important	for	me.	I’m	very	
proud	of	my	performance	this	season	and	I	feel	very	confident.”		

“I	 think	 it’s	crucial	 to	make	changes	 in	 the	way	ATP	 tournaments	are	 ranked.	 I	don’t	
think	the	1.000,	500	and	250	system	works,	what	makes	 it	work	 is	the	show	and	the	
players.	 I	 don’t	 find	 it	 normal	 to	 have	 closed	 categories	 that	 can’t	 be	 changed,	
tournaments	 should	 be	 able	 to	 change	 their	 category	 if	 they	want	 to	 and	 if	 they’re	
ready.	A	tournament	that	doesn’t	have	any	top-10	players	can’t	be	worth	the	same	as	
a	 tournament	with	at	 least	a	 top	player.	Doha,	which	has	a	prize	money	of	1	million	
dollars,	can’t	be	worth	the	same	as	one	that’s	worth	500.000.”		

	

	


